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Fecha de Sesión ACTA solitud (tal cual se encuentra en el acta) 
Resolución/Por la 

Honorable Coporacion 
Municipal  

1
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e
b
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1

4

7.1) Solicitud de Dominio Pleno por el Sr. Eduan Yovany Morales, Cuarto Regidor: Se solicita Dominio Pleno y 

autorización Municipal de un inmueble ubicado en el Barrio Esquipulas de la Villa San Antonio, 

Departamento de Comayagua. Se ofrece información test ifical sumaria. Se acompañan documentos. 

Pet ición. Poder. Los señores Eduan Yovany Morales Torres, con identidad número 0319-1970-00092, Isabel 

David Mart ínez con identidad número 0319-1971-00186 ambos mayores de edad, representados por el 

abogado Daniel Fernando Guevara Rivera, mediante poder firmado; Pet ición: Admit ir la solicitud que 

antecede junto con los documentos acompañados; que remitan a Catastro y a la Comisión de ejidos para 

su respectiva y en definit ivo dictamen se adjudique en Dominio Pleno el solar relacionado, para que sirva de 

t ítulo de propiedad e inscribirlo ante el Inst ituto de la Propiedad del Departamento de Comayagua; clave 

catastral 0319-0020-00259, ubicado en el B° El Esquipulas, V.S.A, Comayagua.

: La Corporación Municipal en 

Pleno acuerdo que dicha Solicitud 

no procede, esto respetando el 

art iculo N° 30 de la Ley de 

Municipalidades inciso N°1 e inciso 

N°2. Prohibiciones a los Miembros 

de la Corporación Municipal y a 

que el Sr. Eduan Yovany Morales 

es actualmente regidor dela 

Corporación periodo 2018-2022.

1
5
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b
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1

4
7.2) Solicitud presentada por representantes de la Comunidad del Coquito y la Comunidad de Palos Blancos, 

Tema: reparación de carretera y tala de árboles

 La Corporación Municipal en 

pleno ordena al Departamento 

de la UMA, invest igar dicha 

solicitud y de acuerdo a los 

resultados de la invest igación y el 

informe a presentar se dará 

respuesta; solicitan permiso de la 

tala de 200 árboles que están 

ubicados en la carretera que va 

hacia Canquigüe, y de la Iglesia 

de Canquigüe hacia Palos 

Blancos, para poder proceder a la 

reparación de dichas carreteras.

1
5
-f
e
b
-2
1

4
. 3) Solicitud presentada por la señora Concepción Meza, compra de prótesis: La Señora Meza solicita la 

compra de una prótesis valorada en Lps. 32,000.00 para su hijo José Luis Mart ínez Meza con número de 

identidad N. 0319-2000-00085

La Corporación Municipal en 

pleno aprobaron realizar una 

invest igación en ACNUR de 

Choluteca para la donación de 

dicha prótesis y de no lograr la 

donación La Corporación 

aprueba la compra de dicha 

prótesis.

1
5
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b
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4

7.4) Solicitud presentada por la Aldea El Cimiento, peticiones varias: 1) El pozo séptico de la Escuela se 

derrumbó parte de la corona y plancha o fundición de la tapadera del pozo: para repararlo se necesita 

varia de hierro de 3 octavos y cemento, mencionan que la grava y la arena se encuentra en la escuela y la 

mano de obra la ofrecerá la comunidad y de ser posible cambiar los accesorios de los servicios sanitarios ya 

que no los t ienen. 2) La compra de un transformador para solucionar la sobrecarga y que no haya apagones 

ni bajones de luz, en la comunidad solo cuenta con un transformador pequeño

La Corporación Municipal en 

pleno aprobaron dichas 

solicitudes
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9) Solicitud presentada por el Sr. Erick Macías, jefe de Desarrollo Comunitario, Tema: Pisos hábitat segunda 

propuesta:  El costo por piso es de Lps. 2,591.30 20m2, total en la construcción de los 27 pisos es de Lps. 

69,965.10, de los cuales hábitat aportará la cantidad de Lps. 26,244.00 y la alcaldía un total de Lps. 43,721.10, 

siendo un total de costo de proyecto Lps. 69,965.10, Dicho proyecto beneficiará a 27 familias de escasos 

recursos en las comunidades de Las Mercedes y el Varillas

 La Corporación Municipal en 

pleno aprobaron dicha 

aportación por parte de las arcas 

municipales. 
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5
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11) Solicitud presentada por la Señorita Zelenia Andino, Jefe de Tributación, Tema: Amnistía y 20% de 

descuento: La señorita Andino solicita la aprobación del 20% de descuento del nuevo decreto de amnist ía 

que se publicó el 04 de febrero del 2021

La Corporación Municipal en 

pleno aprobó la amnist ía 

aprobada y publicada en la 

Gaceta al igual que un 

descuento del 20% por el pago de 

sus impuestos. 

1
5
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e
b
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1

4 12) Solicitud presentada por la Ingeniero Kelin Castro, jefe de Proyectos: 1) Tema: problemática aguas grises 

en el Barrio Suyapa:  La Ingeniero Kelin Castro explicó que la problemática de las aguas grises que provocan 

un foco de contaminación en la zona perjudican así la salubridad e la comunidad, solicita la aprobación del 

proyecto instalación de alcantarillado de aguas grises en el Barrio Suyapa, Villa de San Antonio

 La Corporación Municipal en 

pleno aprobó dicho proyecto
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2) Tema: Proyecto de reparación de calles B° San Rafael, Villa de San Antonio: Dicho proyecto consiste en la 

construcción de huellas de concreto reforzadas con mallas electro soldadas para paso vehiculas, en las 

cuales la parte del centro estarán conformadas con adoquín, también se construirá cunetas con mallas 

electro soldadas en ambos laterales de la calle. Estas cunetas serán las encargadas de evacuar las aguas 

lluvias para evitar inundaciones en las casas de la zona mencionadas. Cabe mencionar que parte de los 

materiales a ut ilizar en el proyecto son productos de donación de parte de la Fuerza de Tarea Conjunto 

Bravo, como ser las mallas electro soldadas y el adoquín, teniendo el proyecto de reparación de calles B. San 

Rafael, Villa de San Antonio, un presupuesto de Lps. 219,581.25 en donde la mano de obra será contribuida 

por los habitantes de la comunidad beneficiada Lps. 219,581.25. 

 La Corporación Municipal en 

pleno aprobó dicho proyecto

1
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) El Sr. Alcalde Municipal informó a la honorable corporación Municipal sobre la donación realizad por la 

Fuerza Aérea de Conjunto Bravo la cual consta de 94 postres, 500 bloques, 1200 tejas, 350 cajas, 24 láminas 

transparentes, 384 ladrillos mosaicos, 28 rollos de malla, 800 láminas de asbesto, 400 adoquines, para ello se 

contrató un vehículo t ipo rastra, cobrando un total de Lps. 39,500.00 por 15 viajes realizados desde el 01 de 

febrero 2021 hasta el 12 de febrero del 2021

La Corporación Municipal en 

pleno felicitó por la gest ión 

realizada y a su vez aprobó la 

cantidad a pagar por la 

contratación de la rastra

1
5
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e
b
-2
1

4 13) ASUNTOS VARIOS: 13.1) La Corporación Municipal en pleno solicitan a los pobladores del Barrio San Miguel 

Arcángel, presentarse a la municipalidad y solicitar los documentos para proceder a realizar el cambio de 

nombre del Barrio de San Antonio a San Miguel Arcángel y de tal forma ya se muestre en el sistema 

legalmente

1
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b
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13.2) El Sr. Alcalde Municipal presentó un menú de una nueva cafetería que solicita instalarse en uno de los 

kioscos del Parque de la Villa, el cual se nombra Villa Café

La Corporación Municipal en 

pleno aprobaron ofrecerle 2 

meses como t iempo de gracia y 

una vez transcurrido ese t iempo 

se procederá a realizar el cobro 

mensual correspondiente

1
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13.3) El Sr. Héctor Eliseo Torres, Asesor Legal informa que como comisión realizaron la respectiva inspección 

sobre una denuncia recibida en contra del Sr. Armando Gómez, quien se encuentra salido según las medidas 

catastrales 

recomienda que se deben de 

citar a ambas personas, tanto el 

denunciante como el 

denunciado para hacerles saber 

conforme a ley lo correcto que 

procederán a realizar dicho 

predio se encuentra ubicado en 

el Barrio San Antonio

1
5
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e
b
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1

4
13.4) La Licenciada Olga Sagrario Sierra presentó una queja de los pobladores y a su vez una solicitud sobre el 

Tren de Aseo, en la comunidad del Amatillo, quienes solicitan que el t ren de Aseo suba hasta el comedor San 

Mart in ya que los vecinos se quejan de toda la basura que dejan en la calle

La Corporación Municipal en 

pleno gira instrucciones al Sr. 

Neptaly Soler jefe de la UMA para 

que proceda con dicha solicitud

1
5
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b
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1

4
13.5) La Licenciada Egriselda pregunta sobre la compra de un terreno para la construcción de una casita, a 

favor del Sr. Cristóbal Mart ínez Chavarría, realizada en Acta N. 14 del 11 de julio del 2019, punto al orden del 

día 6, específicamente 6.3, lectura de correspondencia: compra de terreno valorado en unos Lps. 30,000.00 

para la construcción de una casa de vida mejor

La Corporación Municipal en 

pleno aprobaron que el Sr. 

Cristóbal busque el terreno, que 

cumpla con todos los 

documentos en regla; de no 

encontrarlo tomaron a bien como 

segunda opción un terreno 

municipal

RESOLUCIONES
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10) Proyecto de Reparación de calle en Barrio San Rafael frente al Canal Villa Mix, por la Ingeniero Kelin 

Castro, jefe de proyecto: La Ingeniero Castro explica la problemática de cómo son afectados los vecinos del 

Barrio San Rafael, ubicado en Villa de San Antonio, donde se ocasiono un colapso por obstrucción de la 

Tubería de 4 pulgadas, la cual produce que el agua brote a la superficie ocasionando mal olor, presentando 

así un Foco de contaminación. Debido a que el agua después que de 24 horas se convierte en aguas negras, 

perjudicando así la salubridad de la comunidad. Por tal problemática solicita la aprobación del Proyecto de 

Reparación de Sistema de Aguas grises en el Barrio San Rafael (frente a Villa Mix); El proyecto consiste en la 

construcción de una caja de inspección que será la encargada de recolectar el agua proveniente de las 

casas de esta zona. El t ramo de esta sección está construido de concreto hidráulico por lo cual necesitamos 

romper el pavimento con un ancho de 50cm buscando así, la pendiente necesaria, la instalación de tubería 

de 6 pulgadas para que el agua fluya y no obstruya la tubería, rellenando y fundiendo el pavimento con un 

espesor de 15cm el cual será necesario para habilitar y finalizar la obra, que tendrá en Costo total Lps. 

40,113.00

La Corporación Municipal en 

Pleno aprobaron dicho proyecto

2
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11) Retomando la solicitud del Cobro de Servicios Catastrales, por el Departamento de Catastro, Sr. 

Francisco Barahona, jefe del Departamento: Dicho punto fue solicitado en el Acta#35, Tomo 46, de fecha 30 

de Noviembre del 2020, punto al orden del día 12 ASUNTOS VARIOS, específicamente 12.6; se mostró la 

invest igación realizada y las modificaciones solicitadas en el Plan de Arbitrios 2021, sobre los Servicios de 

Agrimensura 

La Corporación Municipal en 

Pleno aprobación dicha 

modificación solicitada en el Acta 

#35, del 30 de noviembre del 

2020; ya que en dicha fecha ya se 

había realizado respectiva 

invest igación con la alcaldía 

vecinas y en su momento los 

representantes de Catastro no se 

dieron a entender que la 

invest igación ya se había 

realizado
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13.4) Se hicieron presentes poblados de la Comunidad del Amatillo solicitando ayuda económica a favor del 

Sr. Marcos Midence con número de identidad N°__________________________ quien se encuentra con una 

pierna amputada y con el riesgo que, se segunda pierna sea amputada. La Corporación Municipal en Pleno 

aprobó un aporte de Lps. 25,000.00; a su vez el Sr. Alcalde aporto 40 pescados para que realicen actividad 

de venta de Pescado Frito

RESOLUCIONES


